PROTAGONISTA DEL CAMINO QUE UNIRÁ LA TIERRA DEL FUEGO Y LA PROVINCIA ANTÁRTICA

El interés del gobierno en Timaukel, la comuna rural más grande del país

• Con 11 mil kilómetros cuadrados, 2 parques nacionales, 1 parque natural privado y 1 área costera marina protegida

a semana pasada con la visita a terreno del seremi de Bienes Nacionales, Sergio Reyes con su equipo de profesionales y el delegado provincial de Tierra del Fuego, José Campos, se confirmó el interés que el gobierno mantiene sobre la indómita comuna de Timaukel. Bienes Nacionales ha iniciado las gestiones para el traspaso de 5 terrenos fiscales para desarrollar proyectos propuestos por la Municipalidad de Timaukel y que deberá finalmente aprobar el Consejo Regional de Magallanes.

La comitiva, junto al alcalde de Timaukel, Luis Barría, visitó además los terrenos fiscales junto al camino que construye el CMT para llegar a Yendegaia y está apoyando la iniciativa del municipio para solicitar que el Ministerio de Obras Públicas ponga en servicio el camino al sur del Lago Fagnano y con ello se puedan concesionar terrenos al sector privado para aumentar la oferta turística del sur de Tierra del Fuego.

"El gobierno está comprometido con el avance de la región de Magallanes y ya lo estamos viendo acá en Pampa Guanaco", enfatizó el seremi de Bienes Nacionales, Sergio Reyes, agregando que "por eso vamos a entregar muy prontamente cerca de cincuenta hectáreas para que el municipio ejecute proyectos que son muy importantes, entre ellos nuevas viviendas, el tratamiento de los residuos orgánicos y el suministro de energía para las casas e instalaciones propias de la administración comunal".

Por su parte, el alcalde Barría destacó el trabajo y esfuerzo del Cuerpo Militar del Trabajo para conectar al territorio sur de la comuna. "Estamos a unos seis años de que la estancia Vicuña conecte por tierra con Yendegaia y Cabo de Hornos. Y eso ya está exigiendo que lleguemos con servicios públicos y ofer-



ta privada para los miles de turistas que ya están empezando a llegar, hay que afrontar este nuevo escenario".

PLAN PAMPA GUANACO

Desde el 2022, y luego de salvar de un gran incendio forestal en Timaukel, el municipio se ha concentrado en el Plan Pampa Guanaco, que consiste básicamente en desarrollar un pueblo desde los ci-





mientos y dar forma a la antigua idea del ex alcalde Simunovic cuando se compraron 40 hectáreas para el municipio en Pampa Guanaco.

"Es el mayor esfuerzo de descentralización y soberanía al trasladar la sede comunal de Timaukel, al lado del paso fronterizo Bellavista y a 90 kilómetros al sur de Cameron", así lo señala Luis Barría en su segundo período como alcalde.

El municipio está respondiendo las observaciones finales para tener aprobado el Plan Regulador Comunal para Pampa Guanaco y Cameron. "estamos creando la dirección de Obras Municipales y la administración tiene como meta hacer un master plan para todo lo que ocurre al sur de Pampa Guanaco", agregó el edil.

"Sin duda que generar esta nueva villa traerá como consecuencia un incremento sustancial del turismo, en especial el de naturaleza", acotó la autoridad provincial, José Miguel Campos, agregando que "más operadores concurren hacia los diferentes destinos de la comuna, y muy especial-

mente hacia el parque nacional Yendegaia".

El delegado además, indicó que "esto requerirá, enfatizó, no solo tener abiertos los espacios y los caminos para operar, sino también un centro cívico donde la gente pueda detenerse y satisfacer aquellas necesidades del viaje, resguardados por la existencia de los servicios básicos que deberán estar funcionando".

La cartera de proyectos para la comuna es amplia y suma más de 13 mil millones de pesos. Entre los proyectos importantes están el edificio consistorial municipal, la nueva posta rural de Pampa Guanaco, el programa de viviendas rurales, la extensión de la urbanización de agua y alcantarillado, pavimentos, plaza cívica, multicancha, sala museográfica, centro recreacional y cancha de jineteadas.

"En Cameron, igual este año avanzaremos con la solución para las aguas servidas, pavimentos de veredas, alumbrado público y áreas verdes", agregó el alcalde de Timaukel.

TURISMO SUSTENTABLE Y MEDIO AMBIENTE

Para muchos Timaukel es la Tierra del Fuego indómita, el verdadero "Far South", y es que junto con tener más de 400 kilómetros sólo de tierra. concentra las mayores áreas silvestres protegidas: el Parque Natural Karukinka, el Area Costera Marina Protegida de Seno Almirantazgo y los Parques Nacionales Yendegaia y Alberto D'agostini, todo al sur de Pampa Guanaco. "Estamos presentando la Ruta Patrimonial Y-85, que tiene una tremenda riqueza ancestral, de la glaciación, historia de la ganadería, del guanaco", agregó Luis Barría

"El turismo este año ya ha superado las cifras previas a la pandemia, se ha notado la llegada de más turistas y hasta en casas rodantes y ciclistas extranjeros, explica el alcalde Barría. Ahora tenemos que motivar a que se instalen más hoteles y servicios turísticos. Nosotros apoyamos también con eventos culturales y deportivos para promocionar el destino, la fiesta del guanaco, la carrera de gravel y campeonato del leñador", indicó el alcalde.



También explicó que el municipio inició hace un par de años un ambicioso plan de reciclaje y este año con recursos de Subdere estamos en un proyecto de composteras para residuos orgánicos y evaluando un proyecto de pulverización de basuras. "Nuestra preocupación este verano ha sido controlar los camping irregulares y riesgo de incendio por fogatas. No queremos vivir otro incendio forestal", señalo Barría.

ALIANZAS CON EL GORE, SUBDERE Y MINVU

Junto con el aporte de los terrenos de Bienes Nacionales, la Municipalidad de Timaukel ha contado con el decidido apoyo del Gobierno Regional. "No sólo con proyectos FRIL y del 8%, también con el edificio consistorial, que ahora esperamos por su ejecución", continuó el alcalde. La Subdere ha concurrido con importantes recursos para la urbanización y saneamiento sanitario, con un PMB para medio ambiente y otro para energías renovables. "Estamos agradecidos también del Ministerio de Vivienda y el Ministro Montes. Estamos avanzando para contar con 30 viviendas en Pampa Guanaco, en un hecho histórico, y además estamos

ejecutando el Programa de Pequeñas Localidades del MINVU".

Consultado el alcalde por el aporte de otros ministerios fue claro en reconocer el apoyo del Servicio de Salud Magallanes para levantar el proyecto de la Posta de Pampa Guanaco, que está en el marco del Convenio Minsal - GORE. "Aquí lo que falta es que Transportes ponga más recursos y logre mejorar el subsidio para bus correo y más vuelos aéreos. Y que se solucione la conectividad de internet y telefonía en la isla, si aún no concretan el proyecto de ultima milla".



